

Der Kreisverband Amberg feiert heute sein 50-jähriges Gründungsjubiläum.

Gerne bin ich der Einladung gefolgt - und überbringe zu diesem Jubiläum allen Mitgliedern und der Vorstandschaft meine ganz persönlichen Grüße und die Glück- und Segenswünsche aller bayerischen Verbandsmitglieder. Gleichzeitig verbinde ich damit ein aufrichtiges Wort des Dankes und der Anerkennung für das jahrzehntelange beispielhafte Engagement und die erfolgreiche Förderung des Siedlungs- und Eigenheimgedankens. Eine eigene Immobilie gestattet mietfreies Wohnen, mit anderen Worten, der Bau eines eigenen Hauses ist eine Investition in die Zukunft mit beträchtlichen Vorteilen gegenüber anderen Anlageformen. Sich für ein eigenes Grundstück zu entscheiden und ein Haus zu bauen erfordert Mut und Zuversicht. Es zeugt aber auch vom Vertrauen in die Zukunft. Wie sagt doch ein altes Sprichwort: Wenn Du für ein Jahr planst, säe Korn, wenn Du für zehn Jahre planst, pflanze einen Baum, wenn Du aber für ein Leben planst, dann baue ein Haus. Das haben - liebe Siedler des Kreisverbandes Amberg Euer Vorfahren getan, wie das heutige Jubiläum eindrucksvoll beweist.

Allerdings stellt ein eigenes Haus den Eigentümer immer wieder vor neue Herausforderungen. Von großen und kleinen Reparaturen, notwendigen Sanierungen bis hin zu Rechts- und Versicherungsfragen.

Da ist es gut, wenn man einen starken und kundigen Partner an seiner Seite weiß.

Seit nunmehr 50 Jahren steht der Kreisverband Amberg, der im Bezirksverband Oberpfalz fest verwurzelt ist, seinen Mitgliedern mit Rat und Tat zur Seite, vertritt die Interessen seiner Mitglieder gegenüber der Kommune und informiert aktuell über die neuesten Gesetze, die einschlägige Rechtsprechung durch unsere Verbandszeitschrift Familienheim und Garten oder gibt ganz allgemein praktische Tipps für Haus und Garten.

Euer Kreisverband hat sich als eine starke, lebensfähige und aktive Gemeinschaft erwiesen. Dafür spricht nicht nur Euer heutiges Jubiläum.

Ihr habt - ebenso wie alle anderen in Eueren Siedlergemeinschaften das lange Zeit beinahe in Vergessenheit geratene Gemeinschaftsgefühl gelebt.

Idealismus, Gemeinschaftssinn und ein ausgeprägt starkes Engagement von Mitgliedern und Vorstandschaft ziehen sich wie ein roter Faden durch Euer Vereinsgeschichte.

Unser Verband lebt aber nicht nur von der Stärke seiner Mitglieder, die das eben gesagte zu schätzen und zu würdigen wissen, er lebt auch und gerade von der riesigen Zahl seiner ehrenamtlich tätigen Frauen und Männer in unseren Siedlergemeinschaften und Siedlervereinen. Die Leistungen, die unsere Ehrenamtlichen für die

Mitglieder und den Verband erbringen, die solide und uneigennützig Arbeit sind nicht nur bemerkenswert, sie sind im höchsten Maße zu loben.

Für dieses Engagement möchte ich heute allen ehrenamtlich Tätigen - gerade bei Eurer Geburtstagsfeier - von ganzem Herzen danken. Euer gemeinwohlorientiertes Beispiel belegt, wie unverzichtbar das freiwillige Ehrenamt ist.

Es wäre um unser Gemeinwesen schlecht bestellt, wenn sich nicht immer wieder Menschen finden würden, die sich für andere verantwortlich fühlen.

Gemeinsame Anstrengung und Verantwortung, das Gefühl und Bewusstsein zusammen mehr erreicht zu haben und erreichen zu können als alleine, machen den Wert und die Attraktivität Eurer und die unserer Siedlergemeinschaften aus.

S siedeln, bebauen, urbar machen

I Ideenreichtum

E Eigeninitiative + Energie (s. Das passende Wort)

D Dankbarkeit

L Lösen der Häuser, Arbeitslosigkeit E Eigentum

(Wohnraumversorgung) R Religion

G Garten

E Erdverbunden M Miteinander

E Engagement (z.B. in Kommunen, verlässlicher Partner)

I Ideale (Familie-Mehrgenerationenhaus, Umwelt, Natur)

N Nachbarschaft (Hilfe etc., Möbelwagen vor der Tür...)

+ Natur- und Umweltschutz

S Solidarität C Charakter H Heimat

A Altersvorsorge

F Fortschritt (Zeitgeist nicht hinterherlaufen)

T Tradition

Mit einer Bitte an die Ehrenamtlichen möchte ich schließen: Lasst bitte nicht nach in den Anstrengungen zum Wohle Eurer Siedlergemeinschaften. Setzt Euere bisherigen Bemühungen weiter intensiv fort. Ihr macht Euch dann - so wie Ihr es bisher schon mit großem Erfolg getan habt - auch weiterhin verdient um unsere Siedlerbewegung. So zu leben wie wir Siedler, im eigenen Haus und Garten, wünschen sich viele und ich bin mir sicher, dass Euer und unser Vorbild weiter wirken und auch in Zukunft Nachahmer finden wird.

Verehrte Festgäste,

liebe Siedlerfrauen, liebe Siedlerfreunde,

ich wünsche Eurer Jubiläumsveranstaltung einen harmonischen und freundschaftlichen Verlauf, Ihnen alle eine gute Zukunft und vor allem - dass der gute Geist, der in Euerem Verband lebt auch weiterhin erhalten bleibt.